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Мы рады представить вам очередной 
номер журнала «Вестник СОАВ». Как и обе-
щали, продолжаем делиться с вами самыми 
интересными новостями нашего профессио-
нального сообщества. В частности, в апреле 
этого года делегация Самарской областной 
ассоциации врачей приняла участие в рабо-
те третьего съезда Национальной медицин-
ской палаты РФ. Прошедший форум стал 
чрезвычайно насыщенным, в процессе его 
проведения был принят ряд важных реше-
ний для развития общественного движения 
и отрасли здравоохранения в целом. Так, 
Национальная медицинская палата, одним 
из соучредителей которой является СОАВ, 
теперь работает при официальной поддерж-
ке федеральных органов законодательной и 
исполнительной власти. И одно из главных 
подтверждений тому – активное участие в 
работе съезда министра здравоохранения РФ 
Вероники Игоревны Скворцовой и ее заме-
стителей, а также представителей Государ-
ственной Думы РФ. Отрадно, что заявленные 
ранее руководством страны планы по повы-
шению авторитета общественных организа-
ций динамично претворяются в жизнь.

Кроме того, порадовало заявление прези-
дента НМП Леонида Рошаля об окончании 
процесса становления движения, и сегодня 
представительства Палаты есть практиче-
ски во всех регионах России. Леонид Ми-
хайлович особо подчеркнул, что сегодня На-
циональная медицинская палата является 
единственным официальным общественным 
ресурсом, который совмещает в себе задачи 
по защите прав и интересов медицинских ра-
ботников на всех уровнях.

Особенно запомнился всем участникам 
съезда момент торжественной церемонии на-
граждения лауреатов первой премии НМП. 
По всеобщему мнению, это один из самых 
удачных опытов реализации признания до-
стижений в области популяризации нашей 
профессии. Самарская область, по мнению 
жюри, достойно показала себя. Специальной 
премии – симпатии экспертного жюри в но-
минации «Почему я хочу стать врачом» удо-
стоена Лидия Дорофеева – ординатор вто-

рого года обучения кафедры неврологии и 
нейрохирургии Самарского государственно-
го медицинского университета. Ординатуру 
она успешно совмещает с работой медицин-
ской сестрой в неврологическом отделении 
для больных с острыми нарушениями моз-
гового кровообращения Самарской област-
ной клинической больницы им. Калинина. В 
своей работе она представила свой взгляд на 
острые проблемы российского здравоохране-
ния и на пути их решения. Своими впечатле-
ниями Лидия делится с читателями со стра-
ниц журнала. Не остались в стороне и СМИ. 
Лауреатом в номинации «Врач под защитой» 
стала Светлана Колесникова. Она уже 13 лет 
работает в одной из самых популярных газет 
– «Аргументы и факты - Самара». Автор не в 
первый раз пишет о проблемах медицинских 
работников и постоянно задается вопросом: 
кто вылечит наше тяжело больное здравоох-
ранение? В своих публикациях она обращает 
внимание на то, что необходимо как можно 
чаще предоставлять медикам возможность 
высказываться со страниц издания. Только 
так можно привлечь внимание к проблемам 
врачебного сообщества.

Еще один важный момент, который был 
обозначен на съезде НМП, – разработка тех-
нологии профессиональной аккредитации 
врача. Дело в том, что, согласно действую-
щему законодательству, с 1 января 2016 года 
вступает в силу процедура аккредитации 
- персонализация ответственности врача 
за уровень своей профессиональной подго-
товки. А организация этого процесса и кон-
троль за его реализацией ложится на плечи 
профессионального сообщества. Напомним, 
что Самарская область в этом направлении 
является своего рода пилотной площадкой, 
где полномочия по решению вопросов не-
прерывного профессионального развития с 
прошлого года  делегированы СОАВ. Такого 
рода инновация уже подтвердила свою эф-
фективность и реализуется при поддержке 
министерства здравоохранения Самарской 
области и Самарского государственного ме-
дицинского университета.

Разработать конкретный план реали-
зации решений третьего съезда Наци-
ональной медицинской палаты – такое 
поручение дал Президент России Вла-
димир Путин Председателю Правитель-
ства РФ и Председателю Государствен-
ной Думы Федерального собрания РФ на 
состоявшейся накануне встрече с Леони-
дом Рошалем, президентом крупнейше-
го профессионального объединения ме-
дицинских работников – Национальной 
медицинской палаты.
На встрече обсуждались вопросы, свя-
занные с состоянием российского здра-
воохранения. Среди основополагающих 
решений съезда, в частности, повыше-
ние материально-социального уровня 
медицинских работников. Это разработ-
ка изменений в действующее законода-
тельство, направленных на обеспечение 
защиты медицинских работников от 
противоправных действий и дискреди-
тации профессии врача; определение 
базовой ставки заработной платы меди-
цинских работников на уровне, состав-
ляющем не менее 70% заработной платы 
медицинского работника, установка за-
работной платы врачей без учета совме-
стительства на уровне, превышающем в 
два раза среднюю заработную плату всех 
работающих в субъекте РФ; разработка 
«социального пакета» медицинских ра-
ботников и ряд других вопросов. 
Съезд, собравший на своей площадке 
более 1200 врачей, представляющих 82 
субъекта Российской Федерации, пред-
ложил также Министерству здравоохра-
нения РФ:
• ускорить разработку предложений по 
мерам социально-экономической моти-
вации граждан к ведению здорового об-
раза жизни; 
• провести анализ применения норма-
тивных правовых актов, регулирующих 
профессиональную деятельность меди-
цинских работников; 
• организовать работу по приведению 
норм нагрузки на медицинских работ-
ников в соответствие с современными 
технологиями оказания медицинской 
помощи и необходимостью ведения 
учетно-отчетной документации; 

• ускорить работу по внесению изме-
нений, предложенных специалистами 
НМП, в приказы Министерства здра-
воохранения РФ, регулирующие дея-
тельность службы скорой медицинской 
помощи, проведение диспансеризации 
отдельных групп граждан, предвари-
тельные и периодические медицинские 
осмотры работников, занятых на вред-
ных и опасных производствах; 
• принять меры по снижению объема 
учетной и отчетной документации в 
здравоохранении и устранению ее ду-
блирования; 
• начать работу по приведению тарифов 
в системе ОМС в соответствие с реальны-
ми затратами медицинских организа-
ций на оказание медицинской помощи 
по территориальным программам ОМС; 
• внести в Правила ОМС поправку, пред-
усматривающую возможность третей-
ских оговорок в договорах на оказание и 
оплату медицинской помощи; 
• предусмотреть в учебных планах при 
обучении в интернатуре и ординатуре 
дополнительные часы для изучения во-
просов временной нетрудоспособности, 
правил обеспечения необходимыми ле-
карственными средствами в амбулатор-
ных условиях; 
• включить в номенклатуру должностей 
медицинских работников должность 
«врач-стажер». 
Решение съезда также предполагает со-
вершенствование деятельности Коорди-
национного совета по взаимодействию 
Минздрава России и Национальной ме-
дицинской палаты и совместную работу 
ведомства и общественной организа-
ции в направлении определения переч-
ня полномочий, которые могут быть 
переданы НМП при переходе к само-
регулированию, а также внедрения не-
прерывного профессионального после-
дипломного образования медицинских 
работников. 

леонид рошаль,
президент   нп  «национальная  

медицинская палата»

Решения третьего съезда 
Национальной медицинской 
палаты поддержаны 
руководством страны

Глубокоуважаемые коллеги!

с пожеланиями здоровья и профессиональных успехов,сергей николаевич измалков,
президент самарской областной ассоциации врачей, профессор самгму 
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врач 
должен
видеть 
и слышать
своих 
пациентов
Маргарита Ивановна Бабкова  
всю жизнь прожила в Самаре.  
В 1947 году поступила  
в институт, в 1953-м окончила 
и осталась работать в клинике 
профессора Аминева, того самого, 
именем которого названа одна  
из улиц Самары, в ртопедическом 
отделении госпитальной 
хирургии. С тех пор уже  
62 года врач-ортопед. Кандидат 
медицинских наук, доцент.  
Много лет проработала 
заведующей отделением 
ортопедии клиник медицинского 
университета, сейчас ведет 
прием в областной клинической 
больнице им. М.И. Калинина
людмила молякова,  ученица профессора аминева

с о д е р ж а н и е
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врач должен видеть  
и слышать своих пациентов
Маргарита Ивановна Бабкова 62 года проработала врачом-ортопедом. 
Кандидат медицинских наук, доцент, она много лет была заведующей 
отделением ортопедической хирургии. Маргарита Ивановна  
и по сей день ведет прием больных

а к т у а л ь н о

перспективы у нас отрадные
Тепло и торжественно отметили профессиональный праздник в 
Самарской областной клинической больнице им. М. И. Калинина

м н е н и е

поддержать, оценить, защитить
Такие задачи Ассоциации считает основными в деятельности 
профессионального  медицинского сообщества  главный врач  
Челно-Вершинской центральной районной больницы Виктор Першин

д о с т и ж е н и я

особая профессия
Лауреатом премии Национальной медицинской палаты России 
в номинации «Почему я хочу стать врачом» стала ординатор 
Самарского государственного медуниверситета Лидия Дорофеева

д о с у г

спорт и медицина неразлучны
В Самаре прошел первый турнир по мини-футболу  
среди сотрудников медицинских учреждений губернии

п е р с о н а

ритмы жизни игоря юрина
Работая в больнице им. Калинина, Игорь Юрин является главным 
сексологом Самарской области, а параллельно давно завоевал 
популярность певца и композитора. И ни один профессиональный 
праздник не обходится без его выступлений.
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- Как складывалась 
ваша профессиональная 
карьера?

- Я была субординатором 
на шестом курсе, когда нас 
пригласил профессор Алек-
сандр Михайлович Аминев 
работать на кафедре, про-
ходить практику. А когда 
закончили обучение, он со-
брал всех субординаторов, 
которые были предписаны 
к его кафедре, и предложил 
идти в ортопедию всем же-
лающим. В то время, а это 
был 1963 год, ортопедию 
мало кто знал. Мы проходи-
ли ее очень поверхностно, в 
течение недели. И почему-
то, не знаю, наверное,  судь-
ба моя такая, я подумала, что 
сейчас лес рук поднимется, а 
я вдруг не успею, и я первая 
подняла руку. И оказалась 
единственной. И только че-
рез месяц пришли еще четы-
ре молодых человека, в том 
числе и будущий профессор 
Александр Краснов, кото-
рый потом был ректором 
медицинского университета. 
Мы учились с ним вместе в 
одной группе, а потом 47 лет 
вместе проработали. 

Я была направлена в ор-
топедическое отделение, 
которым заведовал профес-
сор Александр Павлович 
Евстропов. Потом, когда ор-
ганизовалась кафедра орто-
педии и травматологии под 
руководством Краснова, я 
перешла туда и там прожила 

всю жизнь. Эндопротезиро-
вание осваивали еще под ру-
ководством Аминева, делая 
самостоятельно протезы, 
приспособления. 

Сейчас медицинским 
вузом руководит Геннадий 
Котельников, мой ученик. 
Впрочем, сейчас работают 
много моих учеников. Один 
из них, Куропаткин Генна-
дий Вячеславович, который 
сейчас заведует отделением 
ортопедии, пригласил меня 
сюда. Я была на пенсии – не 
работала - всего два месяца, 
больше не выдержала. Дети 
выросли, внуки выросли, а 
сидеть дома в четырех сте-
нах мне показалось совсем 
неуместным, когда возмож-
ности и силы еще есть. 

И в 2001 году я перешла 
в областную больницу им. 
Калинина. Оперировала, 
несмотря на свой солидный 
возраст, но сейчас прини-
маю больных в консульта-
тивной поликлинике.

Мужская 
закалка

- Хирург, травмато-
лог, ортопед считаются 
мужскими профессия-
ми, где же вы, хрупкая 
женщина, брали силы 
и выносливость, чтобы 
работать наравне с муж-
чинами? 

- Да, на кафедре травма-
тологии и ортопедии у нас 
были в основном мужчины, 

но я хорошо уживалась с 
ними, а потом и командова-
ла много лет, возглавляя от-
деление. 

Но это дало такую закал-
ку, что я до сих пор не могу 
остановиться. Принимаю 20 
и больше человек в день с 8 
утра до 14-15 часов. Больные 
со всей области приезжают. 
Некоторые хотят попасть 
на прием лично ко мне, са-
рафанное радио работает, 
и пациенты друг по дружке 
передают имя: «только к ней 
иди, хороший врач». Слож-
ная профессия, но это моя 
жизнь, и это дает мне силы и 
возможности работать. 

Мне нравится моя рабо-
та, я всю жизнь проработала 
ортопедом, травматологом, 
занималась и общей хирур-
гией. А хотите, я расскажу 
вам, как я попала в медици-
ну?

«Учти, мама,  
я буду хирургом»

- А как вы попали в 
медицину? Неужели слу-
чайно?

- Мама у меня была сель-
ским врачом, потом рабо-
тала в Самаре. И вот когда 
я сдала выпускные экзаме-
ны, а это был 1947-й, тяже-
лейший год, мама говорит: 
пойдешь в медицинский. А я 
мечтала быть архитектором, 
хорошо рисовала. Но у нас 
не было тогда архитектурно-
го факультета в институте. А 

ехать учиться в Ленинград 
или Москву меня, един-
ственную дочку, тощую дев-
чонку, в которой еле душа 
держалась, мама не пусти-
ла. Тогда я сказала: «Учти, 
мама, но я буду хирургом!». 
Почему я вдруг так сказала, 
до сих пор не знаю, но это 
в памяти осталось на всю 
жизнь.

Да и потом не все гладко 
складывалось. Первые два 
курса медицинского не так 
уж интересны. Там изучают 
химию, биохимию, основы 
наук, много теории. И я на 
втором курсе хотела уйти из 
института, бросить учебу. И 
только мама взяла меня в 
руки и заставила продол-
жать учиться. Годы послево-
енные были тяжелые, надо 
было как-то кормиться. В 
Самаре есть Коровий остров, 
и у нас там были огороды, 
где мы выращивали кар-
тошку, овощи, лук. Мама на 
работу, а я на огород, чтобы 
не учиться. Мама приходит с 
работы, меня нет. Бежит на 
огород, тащит меня домой 
и за учебники - учи… Толь-
ко благодаря ее усилиям я 
осталась в институте. А на 
третьем курсе, когда появи-
лись интересные лечебные 
предметы, я увлеклась и за-
канчивала институт уже от-
личницей. Из операционной 
не вылезала, на шестом кур-
се уже умела оперировать, 
вырезала аппендицит. 

л и ц о  с  о б л о ж к ил и ц о  с  о б л о ж к и
После работы в институ-

те стала преподавателем, за-
щитила кандидатскую дис-
сертацию. 

У меня две замечатель-
ные дочки, одна из них унас-
ледовала мою профессию, 
она детский врач, а вторая 
исполнила мою мечту, стала 
архитектором.

Учитель, перед 
именем твоим…

- Расскажите о своих 
знаменитых учителях, 
какие качества они при-
вивали студентам и мо-
лодым врачам?

- Скажу так: кроме леген-
дарного Александра Михай-
ловича Аминева были еще 
профессор Александр Пав-
лович Евстропов и доцент 
Ариадна Евгеньевна Аболи-
на. Я бы и их отметила.  Ари-
адна Евгеньевна была как 
мать родная для меня. Она 
меня в свое время взяла за 
руку и учила после того, как 
профессор Аминев привел 
меня в ортопедию. 

Профессор Евстропов 
был очень эксцентричный 
человек. Оперировал бы-
стро, мы поначалу приходи-
ли в ужас от его стиля. Кру-
гом кровь, но все результаты 
выходили отличные. Он нас 
ругал, даже по рукам бил, 
если гипс не так накладыва-
ли, где-то ошибались.

Много дал нам профес-
сор Аминев. Мне лично 

очень помогал в научной 
работе. Вообще это была за-
мечательная школа. Пройдя 
общую хирургию, мы дежу-
рили, и тут больные не раз-
делялись по направлениям: 
были и травмы, и переломы, 
и острые животы. Сейчас бы 
такую школу нашей молоде-
жи. На каждой пятиминутке 
обязательно был Аминев, он 
принимал наши отчеты. У 
нас даже примета была: если 
Александр Михайлович шел 
с папкой под мышкой, кому-
то не миновать разгона. Он 
нас держал в строгости, вос-
питывал, но он и учил так, 
как никто другой. Ему было 
за 80 лет, а он все еще стоял 
за операционным столом. Я 
закончила оперировать в 77 
лет, немного не дотянув до 
80…

Он учил нас не только 
специальности, но и отно-
шениям. Отношениям с кол-
легами, с больными. Когда 
он шел с обходом, это был 
целый ритуал. 

С Александром Федоро-
вичем Красновым мы шли 
по жизни вместе, параллель-
но. Он много занимался ин-
ститутом. А лечебную работу 
возложил на меня. Я люби-
ла работать в операционной. 
Буквально не вылезала отту-
да. Поэтому я оперировала 
всю жизнь, и меня многие 
люди знают в городе и обла-
сти. Порой приходят ко мне 
на прием, узнают: «Ой, Мар-

даже опытный и много лет работающий врач все равно должен повышать свою квалификацию
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л и ц о  с  о б л о ж к ил и ц о  с  о б л о ж к и
гарита Ивановна, а помните, 
вы меня оперировали 40 лет 
назад?». Однажды в обу-
вном магазине стою, смотрю 
и вдруг слышу: «Маргарита 
Ивановна, я вас узнала, вы 
делали мне операцию 30 лет 
назад». А знаете, некоторых 
больных я действительно 
помню, особенно тяжелые, 
сложные случаи. Для меня 
счастье, когда мои больные 
живут долго.

- Оставалось время на 
увлечения, хобби?

- Мое хобби было связа-
но с железками, как у муж-
чин. В 1965 году профессор 
Аминев направил меня в 
Курган, к доктору Гавриилу 
Абрамовичу Илизарову, у 
него я училась его методике, 
осваивала знаменитые впо-
следствии, а тогда только 
первые образцы, аппараты 
Илизарова. Помню, нам по-
сле курсов обучения выдали 
по ящику таких аппаратов 
в разобранном виде, при-
шлось разбираться, чтобы 
собрать и подготовить их 
для больных. Я первая в 
Самаре начала заниматься 
этой методикой, которая по-
зволяла на 10 - 20 сантиме-
тров удлинять конечности, 
бороться с разными орто-
педическими проблемами.  
Профессор Краснов сначала 
возражал, как это - железки 
в тело вставлять. Но я не-
сколько раз ездила к Или-
зарову, видела результаты. 
Помню, знаменитый совет-
ский прыгун Брумель у него 
лечился. У него была тяже-
лая травма голеностопного 

сустава, и только Илизаров 
ему помог, вылечил. А по-
том был какой-то съезд, и 
мы с Брумелем танцевали, 
он замечательно двигался 
на той самой больной ноге.

Учить и 
воспитывать

- А как вы оцениваете 
работу Ассоциации вра-
чей и ее президента Сер-
гея Измалкова?

- Членом Ассоциации 
врачей являюсь давно. Ассо-
циация врачей – серьезная 
организация. Ее возглавля-
ет тоже мой бывший ученик 
Сергей Николаевич Измал-
ков. 

Сергей Николаевич мо-
лодец. Он очень ответствен-
ный и энергичный человек. 
Хороший организатор. Как 
и Геннадий Петрович Ко-
тельников. У меня хорошие 
ученики. 

Думаю, именно сейчас 
нам, врачебной Ассоциации,  
надо много и серьезно пора-
ботать: у нас запущена ме-
дицина в сельских районах. 
Ко мне приходят и молодые 
пациенты, и пожилые люди. 
Я назначаю им лечение, а 
лечиться им негде. В селах 
работают врачи общей прак-
тики, которые могут делать 
уколы, мерить давление. А 
им нужно делать массаж, 
физиопроцедуры, которые 
можно делать только в рай-
онной больнице. Но ЦРБ 
одна на весь большой рай-
он, и лишь некоторые, кто 
поближе живет, могут там 
лечиться, а остальным де-

лать это проблематично, в 
результате нет должного эф-
фекта от лечения. 

- Как Ассоциация мо-
жет повлиять на ситуа-
цию?

- Во-первых, надо ор-
ганизовать и нас, врачей. 
Продумать вместе, как ис-
править положение. В села 
врачи едут крайне неохотно. 
Послушаешь, в больнице 
нет хирурга, травматолога, 
того, другого. Значит, надо 
и Ассоциации подключить-
ся, чтобы укреплять районы 
кадрами. Моя мама рабо-
тала в маленькой сельской 
больнице, но там было все: 
и поликлиника, и стацио-
нар, и роддом, и хирургия. 
Пациенты получали все ме-
дицинские услуги, а сейчас 
этого нет. Есть врач общей 
практики. Конечно, такие 
врачи тоже нужны на селе, 
но не может один терапевт 
заменить собой амбулато-
рию. Кстати, раньше пре-
красно справлялись с зада-
чами врача общей практики 
фельдшеры. Они были гра-
мотными, подготовленными 
специалистами.

 И хорошо еще, что врач 
получает в селе квартиру 
или дом, тогда он отрабаты-
вает жилье, а молодые врачи 
туда не идут работать. 

- Да молодежь и в го-
роде не заманишь на ра-
боту в больницу. Боль-
шая нагрузка, низкая 
зарплата, отсутствие со-
циальной поддержки, 
падение престижа про-
фессии…

- Мы о зарплате не дума-
ли, работали за копейки, но 
сейчас это тоже имеет зна-
чение. Раз в государствен-
ной медицине нет хороших 
зарплат, идут в частные кли-
ники. Там платят хорошие 
деньги. Но какие там встре-
чаются слабые, неграмот-
ные врачи! Порой я на при-
еме встречаю такие ошибки 
своих горе-коллег, бывает 
просто стыдно за них. А от 
этого страдают люди. 

- Как вы считаете, ка-
кие направления рабо-
ты Ассоциация должна 
развивать дальше?

- Мы, врачи, привыкли, 
что работаем, работаем, ра-
ботаем, а о нас никто не за-
ботится. А вот Ассоциация 
берет на себя заботу о нас, 
ставит задачей помочь в 
правовых вопросах. Далеко 
не всегда врач виноват. Осо-
бенно в районах много про-
блем. 

На мой взгляд, помимо 
защиты, есть еще важней-
шая функция – подготовка 
врачей. Необходимо следить 
за профессиональным уров-
нем докторов. И не только 
молодых. Даже опытный и 
много лет работающий врач 
все равно должен повышать 
свою квалификацию. Поча-
ще бы учить тому, что еще не 
освоено, новому. Сейчас ши-
роко применяется эндопро-
тезирование, а в свое время 
мы почти ничего о нем не 
знали, ездили учиться. Но 
многие врачи до сих пор не 
особенно сильны в познани-
ях и не знают возможностей 

этого метода. Представьте, 
иногда больным говорят: «Вы 
ни в коем случае не делайте 
операцию, хуже будет, там 
железки вставляют». Ну что 
за дикость?! Поэтому надо 
врачей просвещать активно, 
готовить основательно, пока-
зывать передовой опыт. Кста-
ти, знаете, я вот только что в 
прошлом году тоже прошла 
курсы заново. И еще пять лет 
могу работать. А иначе нельзя. 
Причем врачей надо не только 
учить, но и воспитывать, а не-
которых – перевоспитывать. 

Я вам приведу высказыва-
ние о врачах. Врачи делятся 
на три категории. Есть врач от 
Бога, есть врач «Ну, с Богом!», 
а есть – не дай Бог… Хочется, 
чтобы у нас поменьше было 
врачей «не дай Бог». К сожа-
лению, они есть. 

Я принимаю больных в 
поликлинике и вижу по их 
реакции, как с ними обраща-
ются мои коллеги. Иногда па-
циенты признаются: «Вот вы 
со мной хоть поговорили, а в 
своей больнице врач мне ска-
зал: «Ты что, бабка, пришла, 
тебе умирать пора…». Ну раз-
ве так можно… Людей надо 
видеть и слушать. Я стараюсь 
всегда выслушать пациента. 
Наверное, поэтому я до сих 
пор работаю. И это продляет 
и мою жизнь тоже... Звания 
Заслуженного врача страны я 
в свое время не получила, но я 
не переживаю, мне достаточ-
но памяти и внимания боль-
ных. Поэтому мне грех жало-
ваться на жизнь, она прожита 
не зря.

профессор аминев держал нас  
в строгости, воспитывал и учил.  
ему было за 80 лет, а он все еще  
стоял за операционным столом...  
он учил нас не только специальности,  
но и отношениям. отношениям  
с коллегами, с больными.  
когда он шел с обходом,  
это был целый ритуал
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а к т у а л ь н о а к т у а л ь н о

«перспективы 
у нас отрадные»

За большой личный вклад в организа-
цию и проведение мероприятий, проводи-
мых на территории Самарской области, По-
четной грамотой Самарского регионального 
отделения Общероссийской общественной 
организации инвалидов «Российская диа-
бетическая ассоциация» награждены заве-
дующая эндокринологическим отделением 
Галина Ивановна Середина и врачи-эндо-
кринологи Светлана Ивановна Кудряшова и 
Елена Васильевна Кузнецова.

Одна из самых любимых и значимых на-
град для сотрудников больницы Калинина – 
Почетная грамота имени В. Д. Середавина, 
который был главным врачом больницы, ее 
создателем, ее душой почти 30 лет…

По результатам проведения конкурсов 
среди отделений больницы Почетные гра-
моты были вручены коллективам 18 отделе-
ний и лучшим медицинским сестрам. 

Еще около 30 сотрудников больницы 
были награждены Почетной грамотой ми-
нистерства здравоохранения Самарской об-
ласти и благодарностью министра.

«Спасибо, доктор!»
А накануне День медика отмечали в Са-

марском академическом театре оперы и ба-
лета. На торжественной церемонии в третий 
раз прошло подведение итогов областной 
общественной акции «Спасибо!», которая 
организована по инициативе Самарской 
областной ассоциации врачей и Самарской 
региональной общественной организации 
медицинских сестер.

«Спасибо, доктор!» - эти простые, но та-
кие драгоценные слова произносят люди в 
момент, когда отпускает боль, когда смерть 
и страдание отступают, когда спасенный че-
ловек заново обретает способность говорить. 
Для настоящего врача эти слова – самая 
главная награда. Это ради них он не спит но-
чами, год за годом постигает нелегкие тайны 
своей профессии. Ради них он терпит беспо-
щадный график работы, несовершенство че-
ловеческой природы и подчас скудную опла-
ту своего труда.

«Спасибо, доктор!» - для врача эти слова 
означают победу, очередную победу над не-
известностью, болью, страхом. Эти слова оз-
начают еще одну необорванную нить. Нить 
жизни. Вот несколько историй, подтверж-
дающих высокий уровень наших врачей и 
душевные качества медиков.

Выступая с поздравлениями, главный врач областной больницы 
Дмитрий Купцов отметил, что коллектив встречает праздник с хоро-
шим настроением – больницу ждут масштабные преобразования, кото-
рые позволят расширить спектр услуг населению губернии, улучшить 
качество обслуживания, создать более комфортные условия для рабо-
ты всего медицинского персонала СОКБ. Так, в ближайшее время на 
территории больницы начнется строительство регионального пери-
натального центра, принято решение о создании диализного центра, 
который разгрузит поликлинику больницы и отделение неотложной 
медпомощи. 

Самарская областная клиническая больница им. Калинина – ини-
циатор многих добрых начинаний. В их числе – акция «Спасибо», кото-
рая стала традиционной и вышла на областной уровень. А начиналась 
она в больнице Калинина с добрых слов, которые произносили благо-
дарные пациенты своим врачам и всему медицинскому персоналу. 

Надо сказать, персонал больницы из года в год подтверждает вы-
сокий уровень своего профессионализма. Накануне Дня медработника 
долголетний добросовестный труд, большой вклад в развитие здраво-
охранения Самарской области был оценен российским министерством. 
Нагрудным знаком «Отличник здравоохранения» были награждены 
врач-педиатр Ирина Петровна Абашина,  врач сердечно-сосудистый 
хирург Игорь Иванович Данченко, заведующий - врач функциональ-
ной диагностики Елена Николаевна Подлесова, заместитель главного 
врача по акушерству и гинекологии Татьяна Аркадьевна Тезикова. 10 
сотрудников больницы получили Почетную грамоту Министерства 
здравоохранения Российской Федерации. 

Тепло и торжественно отметили праздник в Самарской 
областной клинической больнице им. М.И. Калинина. 
Это один из самых крупных коллективов медработников 
и самый многочисленный отряд ЛПУ, входящий в состав 
Самарской областной ассоциации врачей (СОАВ).
людмила молякова

самарская областная 
клиническая больница  
им. калинина – инициатор 
многих добрых начинаний.  
в их числе – акция «спасибо!», 
которая стала традиционной  
и вышла на областной уровень

28 лет Александр Николаевич Чуба-
ров работает врачом-урологом в Ново-
куйбышевской центральной городской 
больнице. Уже 12 лет он является ле-
чащим врачом Елены Тамбовцевой. У 
девушки серьезное заболевание почек. 
Эта болезнь развивается скрытно, ле-
чится очень тяжело. Александр Никола-
евич и его команда провели 16 операций 
на одной почке и 12 операций – на дру-
гой! Благодаря его профессионализму 
в настоящее время Елена практически 
здорова, активно трудится, а недавно 
стала мамой. Сотрудники федерального 
центра подтвердили великолепный эф-
фект от лечения, проведенного в Ново-
куйбышевске. 

Между жизнью и смертью
Вика Князева родилась весом 950 

граммов, долгое время находилась 
между жизнью и смертью. Нарушения 
дыхания, общая незрелость организма. 
Выхаживание детей с четвертой, самой 
тяжелой стадией – работа чрезвычайно 
кропотливая, требует огромного терпе-
ния и высочайшего профессионализма. 
Вике повезло оказаться в руках именно 
таких людей – самоотверженных, любя-
щих и очень хорошо знающих свое дело. 
Медики упорно боролись за ее жизнь, 
аккуратно провели крошечного чело-
вечка через все стадии многомесячной 
реабилитации – и победили. Сегодня 
Вика здорова, учится в школе, радует 
родителей пятерками, занимается на-
стольным теннисом и танцами.
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Такие задачи 
Ассоциации 

считает основными 
в деятельности 

профессионального  
медицинского 

сообщества 
главный врач  

Челно-Вершинской 
центральной 

районной больницы 
Виктор Першин.

л ю д м и л а  м о л я к о в а

а к т у а л ь н о м н е н и е

поддержать, 
оценить, 

защитить

- Тема сегодняшнего номера 
– усиление влияния Ассоциации 
в Самарском регионе. На ваш 
взгляд, этот процесс заметен в 
обществе?

- Несомненно, авторитет Ассоциа-
ции растет. Это вообще мировая тен-
денция. Во всех высокоразвитых стра-
нах на профессиональные сообщества 
возложена большая ответственность. 
И Ассоциация действительно многое 
может. Так, во всем мире врачи охотно 
вступают в такие профессиональные 
сообщества, чтобы иметь возможность 
опираться на поддержку коллег, со-
обща решать проблемные вопросы. Я 
видел, каким авторитетом пользуются 
ассоциации врачей в Дании, Норвегии. 
В нынешней ситуации кто из врачей 
сможет профессионально защитить 
себя? А Ассоциация может! И хороше-
го адвоката нанять, и грамотную кон-
сультацию дать, и профессиональную 
помощь оказать. И примеров такой ра-
боты уже немало. Думаю, мои коллеги 
вспомнят не один такой случай, когда 
Ассоциация вставала на защиту врача 
и отстаивала его доброе имя.

А еще, я считаю, именно Ассоци-
ация способна стать активным по-
мощником министерства здравоохра-
нения в вопросе воспитания кадров и 
совершенствования их знаний. 

Сегодня только ленивый не ругает 
медицину. Но я 35 лет работаю глав-
ным врачом и вижу, как трудятся наши 
врачи. Далеко не всегда они виноваты 
в бедах нашего здравоохранения. 

- А кто виноват?   
- Да мы с вами. Общество. Наши 

медики – продукт общества, и каки-
ми врачами  становятся студенты, по 
большому счету зависит от того, как 
мы с вами их воспитали. 

Думаю, напрасно отменили систе-
му распределения. Это беда, особен-
но для сельского здравоохранения. 
Я помню, когда в нашем районе, к 
примеру, работали 56 врачей, сегод-
ня только 34, и это с учетом тех, кто в 
декретном отпуске. В итоге один врач 
и психиатр, и невролог, другой – и 
инфекционист, и дерматолог, и врач 
УЗИ. Но этого быть не должно, боль-
ные в любом городе и селе должны 
получать своевременную  и квалифи-
цированную помощь. 

В 2007 году я был на съезде муни-
ципального здравоохранения России 
в  городе Иваново. Там выступал наш 
знаменитый доктор Леонид Рошаль. 

Он предложил тогда признать рабо-
ту муниципального здравоохранения 
неудовлетворительной. Коллеги за-
роптали, а я, помнится, был с ним со-
гласен. И дело не в том, что мы плохо 
работаем. В большинстве своем врачи 
честно делают свое дело. Но объек-
тивно ситуация такова, что на каче-
стве лечения сказываются и кадровый 
голод, и нехватка оборудования. И 
если замалчивать проблемы, положи-
тельных изменений не будет. 

- А сейчас ситуация меняется? И 
как на проблемы может повлиять 
профессиональное сообщество?

- Программа модернизации стала 
большим подспорьем на пути к улуч-
шению медицинского обслуживания. 
Только наша районная больница по-
лучила на ремонт 28 миллионов и еще 
8 – на оборудование. Но этого недо-
статочно. И роль Ассоциации может 
заключаться еще и в том, чтобы ста-
вить перед государством неудобные 
вопросы и отстаивать интересы вра-
чей и пациентов, которые на самом 
деле совпадают практически во всем. 

- Какие другие направления 
работы Ассоциации вы считаете 
первостепенными?

- Я бы обозначил функции нашего 
профессионального сообщества тремя 
глаголами: поддерживать, оценивать, 
защищать. Поддержка коллег всег-
да нужна врачу, особенно молодому. 
Оценка качества знаний и професси-
ональной подготовки – тоже задача 
Ассоциации. Кто как не сами доктора 
может по достоинству и беспристраст-
но оценить уровень знаний другого 
врача при аттестации?! 

Но Ассоциация может и должна 
помогать приобрести эти необходи-
мые профессионалам навыки и зна-
ния. Для этого, я считаю, нашему со-
обществу необходимо часть взносов 
тратить на организацию стажиро-
вок в лучших клиниках мира, обмен 
опытом, привлечение лучших специ-
алистов медицины к проведению ма-
стер-классов. Да, сейчас, возможно, 
это кажется нереальным, но если в 
Ассоциацию вступят не 40, а 90 про-
центов врачей, средства можно бу-
дет накапливать и выделять на такие 
цели. А вот тогда, я думаю, мы будем 
проводить конкурс среди желающих 
стать членами Ассоциации. И это бу-
дет дополнительным стимулом рабо-
тать с полной отдачей сил и высоким 
профессионализмом.  

Савва Шляпников родился весом 
1 килограмм и 170 граммов. Два с по-
ловиной месяца он не мог дышать 
самостоятельно. А когда смог, пона-
добилась длительная физическая ре-
абилитация. Сколько любви, сколько 
постоянной заботы требуется такому 
ребенку, чтобы почувствовать свое 
тело, чтобы накопить в нем силы для 
самых простых движений, для эмо-
ций, для первой улыбки. Видя его 
сегодня, веселого, энергичного, жиз-
нелюбивого, вряд ли кто догадается, 
сколько трудов вложено в этого обык-
новенного, но такого замечательного 
и волевого парня.

Еськин Сеня родился с весом 2 
килограмма 300 граммов, полно-
стью здоровым. Но через 2 недели 
его состояние внезапно ухудшилось. 
Страшный диагноз  инфекционного 
заболевания нервной системы озна-
чал страдания для ребенка, угрозу для 
жизни, тяжелейшие осложнения на 
всю жизнь. Но сегодня врачи умеют 
вовремя диагностировать и успешно 
бороться с такими недугами. Семена 
отняли у смерти, спасли, вылечили. А 
потом пришлось спасать ему зрение – 
последствия страшной болезни. Была 
хирургическая операция на глаза. И 
долгое, постепенное восстановление 
со строжайшими диетами, с бесконеч-
ными ограничениями и дозировками 
физической нагрузки. Сегодня Семен 
– успешный молодой человек, недав-
но окончил 1-й класс, параллельно 
учится в Свято-Андреевском кадет-
ском корпусе. Занимается плаванием 
и живописью.

Графский Назар. Родители очень 
его ждали и хотели. А он родился с 
весом в килограмм и 50 граммов, в 
очень тяжелом состоянии. Полтора 
месяца находился на искусственной 
вентиляции легких. Пережил опе-
рацию на сердце. А что это означает 
– операция на сердце у новорожден-
ного? Это означает, что сердце ма-
ленького человечка останавливают, 
чтобы можно было оперировать, а по-
том запускают вновь. И все это время 
его жизнь поддерживается аппаратом 
искусственного кровообращения. И 
откладывать такую операцию «на по-
том» нельзя. Сколько же мастерства 
и смелости требуется врачам, чтобы 
взять в руки крошечное сердечко но-
ворожденного человечка?! Сколько 
мужества придется отыскать в себе 
родителям, чтобы дождаться конца 
операции?! И какое счастье, что эта 
история завершилась благополучно! 
Сегодня Назар посещает «Беби-клуб» 
и готовится стать футболистом.

И таких историй – великое множе-
ство! И хотя любой врач вам скажет, 
что это – его обычная работа, мы – 
благодарные люди – знаем, какое сча-
стье заключено в этих простых словах: 
«Спасибо, доктор!».

В церемонии награждения лауре-
атов общественной акции «Спасибо!» 
принял участие президент Самарской 
областной ассоциации врачей, доктор 
медицинских наук Сергей Николае-
вич Измалков. 

теплые слова в свой адрес услышали со сцены  
коллективы трех отделений, принимающих участие  
в спасении детей, самарской городской детской  
клинической больницы №1 имени ивановой и лично: 

Свищева Марина Исааковна  – 
врач-анестезиолог-реаниматолог, 
Фильберт Екатерина Владимировна –  
врач-анестезиолог-реаниматолог, 
Кочкурова Елена Викторовна –  
старшая медицинская сестра, 
Логовинская Марина Лазаревна –  
врач-неонатолог, 
Пупынина Татьяна Ивановна –  
врач-неонатолог, 
Маркова Светлана Юрьевна –  
старшая медицинская сестра, 
Романова Татьяна Александровна –  
зав. отделением, 
Сердюк Мария Александровна –  
врач-неонатолог, 
Пономарева Лариса Владимировна –  
старшая медицинская сестра.

спасибо всем тем, кто заботится о нашем 
здоровье, кто несет трудовую вахту  
в операционных, в больничных покоях,  
в машинах скорой помощи, в аптеках. спасибо 
всем, кто утешает, дает надежду, унимает боль, 
спасает жизнь - часто ценою собственного 
комфорта, благополучия, времени и здоровья.

Челно-Вершинская центральная районная 
больница - многопрофильное лечебное 

учреждение. С 1979 года больницу 
возглавляет Виктор Васильевич Першин,  

Заслуженный врач РСФСР, отличник 
здравоохранения. Награжден Почетным 

знаком губернатора Самарской области  
«За труд во благо земли Самарской». 

Почетный член Самарской областной 
ассоциации врачей.

Возглавляемая им больница обслуживает 
132010 человек взрослого и 3064 детского 

населения Челно-Вершинского района 
Самарской области. В больнице работают  

34 врача, из них высшую 
квалификационную категорию имеют  

4 врача, первую - 20, вторую - 1.  
Средних медицинских работников - 131,  

из них имеющих высшую 
квалификационную категорию - 50,  

первую - 31, вторую - 21.
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Медицинское сообщество  
выбирает лучших

В поздравительном письме, которое направил президент 
Национальной медицинской палаты Леонид Рошаль на имя 
губернатора Самарской области Николая Меркушкина, гово-
рится: «Участие в конкурсе свидетельствует о том, что врачам 
вашего региона небезразлично, как развивается медицина в их 
области. Наша премия по сути уникальна – идея о ее проведе-
нии принадлежит непосредственно медицинским работникам. 
И именно они выбирали лучших из лучших из своих рядов».

Символично, что одним из первых соучредителей Наци-
ональной медицинской палаты стала Самарская областная 
ассоциация врачей. Президент СОАВ Сергей Измалков под-
черкивает, что медицинское сообщество Самарской губер-
нии уделяет значительное внимание созданию условий, спо-
собствующих реализации врача как личности, повышению 
уровня квалификации специалистов, улучшению качества 
врачебной практики. Поэтому СОАВ всемерно поддерживает 
участие наших медицинских работников в различных кон-
курсах и поздравляет лауреатов первой премии Националь-
ной палаты.

В выборе не ошиблась
Лидия Александровна Дорофеева удостоена специальной 

премии – симпатии экспертного жюри в номинации «Почему 
я хочу стать врачом».

Лидия Дорофеева, золотая медалистка, мастер спорта по 
спортивной гимнастике, выбрала профессию врача и посту-
пила в Самарский государственный медицинский универси-
тет. Сегодня Лидия – клинический ординатор второго года 
обучения кафедры неврологии и нейрохирургии по специаль-
ности «неврология». Ординатуру она успешно совмещает с 
работой медицинской сестрой в неврологическом отделении 
для больных с острыми нарушениями мозгового кровообра-
щения Самарской областной клинической больницы. 

- Медуниверситет я окончила в 2012 году с красным дипло-
мом, - рассказывает Лидия. - После шести курсов лечебного 
факультета мой выбор пал на неврологию. Через пару месяцев 
я заканчиваю ординатуру и хочу остаться в своей специально-
сти. Я поняла, что ни капельки не ошиблась в своем выборе 
и правильно сделала, что поступила в медуниверситет в 2006 
году. Я уже много времени изучаю неврологию, и для меня 
большая честь и награда работать именно в неврологии. 

12 лет Лидия занималась спортивной гимнастикой, име-
ет разряд мастера спорта и полагает, что именно спорт помог 
сформировать в ней такие человеческие качества, как целе-
устремленность, умение не пугаться сложных препятствий: 
«Неврология - одна из самых сложных специальностей в ме-
дицине, и это тоже меня привлекает в ней, потому что это ин-
тересно и дает возможность научиться тому, чего я не умею». 

почему лидия дорофеева решила стать врачом
особая профессия

Искусство врачевания
Национальная медицинская пала-

та впервые учредила такой конкурс 
среди молодых специалистов. Лидия 
Дорофеева участвовала в номинации 
ординаторов и интернов. 

К своей победе Лида шла несколь-
ко лет. В 2012 году она стала победи-
телем на VI Всероссийской итоговой 
студенческой научной конференции, 
представляя кафедру неврологии и 
нейрохирургии Самарского медуни-
верситета. В своей работе она изло-
жила свой взгляд на острые пробле-
мы российского здравоохранения и 
на пути их решения. 

- Специальность врача особенная, 
- убеждена Лидия, - она предполага-
ет обязательное человеколюбие, зна-
ние, что это не просто специальность, 
а искусство врачевания. Люди, кото-
рые идут в эту профессию, должны 
иметь особый склад ума, они не со-
всем обычные люди.

На перекрестке всех дорог
Понятно, что в детстве все хотят 

быть врачами и учителями. Потом 
приоритеты меняются. Лидия - не по-
томственный врач, в ее семье нет ме-
диков, она первая из родственников 
осваивает эту профессию. Как при-
шло это решение? Вот как Лида рас-
сказывает об этом периоде:

- Для меня это был сложный пе-
риод после окончания школы на 
перекрестке всех дорог.  Было много 
вариантов, куда двигаться дальше. 
Но, собрав мысли в кучку и посове-
щавшись с родителями и родственни-
ками, близкими людьми, решила, что 
мне больше всего по душе профессия 
врача.

А как же музыка? Музыка всегда 
в моей душе. После окончания музы-
кальной школы музицирую я только 
дома, на фортепиано, и мы с сестрами 
собираемся иногда вечерами и игра-
ем. Недавно на юбилей свадьбы моих 
родителей пели для них в подарок. 

На вопрос, что самое главное и са-
мое сложное в профессии врача, Ли-
дия отвечает:

 - Самое главное – это любить па-
циента, искренне желать ему помочь, 
отбросить все свои личные проблемы 
и профессионально выполнять свою 
работу. Как говорил Стив Джобс, 
единственный способ отлично вы-
полнять свою работу - это ее любить. 

леонид рошаль,
президент  нп  «национальная  
медицинская палата» :

«премия национальной 
медицинской палаты – 
это не просто и не только 
награда. это насущная 
потребность российских 
врачей, которые сегодня 
как никто нуждаются в 
признании своих заслуг и 
в повышении уважения к 
своей профессии. сегодня в 
здравоохранении слишком 
много проблем, и давно 
назрела необходимость 
найти пути выхода из 
сложившейся ситуации»

ксения дьяченко,
врач-невролог  неврологического 
отделения для больных с  острыми 
нарушениями мозгового  кровообра-
щения самарской областной боль-
ницы им.  калинина (региональный 
сосудистый центр) :

- Лидия работает у нас в отде-
лении с 2010 года в качестве мед-
сестры, это практически с осно-
вания регионального сосудистого 
центра, и за время работы показа-
ла себя отлично. Она и до сих пор 
совмещает работу медицинской 
сестрой с учебой в Самарском гос-
медуниверситете. Наверное, про-
никлась духом нашего отделения, 
полюбила неврологию и, думаю, 
поэтому выбрала именно эту спе-
циальность и после окончания ин-
ститута пошла учиться в ордина-
туру. Уже два года она занимается 
на кафедре неврологии, в этом 
году заканчивает ординатуру и, 
насколько я знаю, планирует ра-
ботать неврологом и продолжить 
свое обучение в аспирантуре. 

Неврология – сложная специ-
альность, но мы поддерживаем 
Лидию в ее стремлении и жела-
нии стать именно врачом-невро-
логом. Вообще в последнее время 
все больше молодых медиков вы-
бирают эту специальность.  Обуча-
ющихся в интернатуре или орди-
натуре сейчас достаточно много. 

Лидия обладает качествами, 
которые нужны любому врачу. 
Это в первую очередь доброта, от-
зывчивость. Пациенты ее очень 
любят и всегда рады, когда она 
приходит на дежурство. И потом 
благодарны ей, как грамотному 
специалисту, который уделяет им 
достаточно много времени, в чем 
так нуждаются наши пациенты. 
Работа в коллективе, особенно в 
нашем отделении, требует полной 
взаимопомощи, поддержки со 
стороны коллег. Лидия Дорофее-
ва - человек очень ответственный, 
на нее всегда можно положиться. 
А еще я бы отметила ум, красоту, 
старательность, целеустремлен-
ность этой девушки.

Лауреатом премии Национальной медицинской палаты России 
в номинации «Почему я хочу стать врачом» стала ординатор 
Самарского государственного медуниверситета Лидия Дорофеева. 
л ю д м и л а  м о л я к о в а

Фрагменты из эссе кон-
курсной работы Лидии Доро-
феевой:

«... Но, преодолев все трудности, 
поборов страхи, человек с отважным 
званием врача становится сильной, 
мудрой личностью. Формируется осо-
бое философское отношение к челове-
ку, к тем, на самом деле, эфемерным 
«трудностям» в жизни, которые могут 
показаться неискушенному взгляду 
человека без медицинского образова-
ния глобальными и потрясающими. 
Потеря здоровья - вот настоящая тра-
гедия. А сломанный компьютер или 
даже угнанный автомобиль - что есть 
по сравнению с ценой жизни?..»

«Помогать людям - это уникаль-
ное чувство, которое придает силы 
для свершения маленьких ежеднев-
ных подвигов. Драгоценное «спасибо, 
доктор!» стимулирует и настраивает 
на новые добрые дела. Любовь к сво-
ей работе придает силы. Я убеждена, 
что только по-настоящему преданные 
своему делу люди добиваются успехов 
в медицине, а идут сюда только те, кто 
действительно этого хочет! Несмотря 
ни на что, мне больше всего в мире 
нравится эта профессия!»

«Врач – это не просто «специа-
лист с высшим медицинским образо-
ванием», это намного более глубокое 
понятие, это особый тип людей, это 
огромный труд, человеколюбие, са-
мопожертвование, обширные знания. 
Врачевание – это искусство!»

неврология - 
одна из самых 

сложных 
специальностей  

в медицине,  
и это тоже меня 

привлекает в ней, 
потому что это 

интересно и дает 
возможность 

научиться тому, 
чего я не умею
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Медицинские работники 
губернии не отстают от об-
щемировых футбольных тен-
денций. В дни, когда в Бра-
зилии проходил мундиаль, 
на самарской набережной 
состоялся первый в губернии 
турнир по мини-футболу сре-
ди сотрудников медучреж-
дений области. Медики на 
личном примере продемон-
стрировали приверженность 
здоровому образу жизни и 
активному отдыху.

Турнир был организован 
областным министерством 
здравоохранения, Самар-

в самаре прошел первый турнир по мини-футболу  
среди сотрудников медицинских учреждений губернии
а н д р е й  с а з о н о в

спорт и медицина 
неразлучны

ским государственным ме-
дицинским университетом, 
Самарской областной ор-
ганизацией профсоюза ра-
ботников здравоохранения 
РФ при поддержке Самар-
ской областной ассоциации 
врачей (СОАВ). На призыв 
организаторов принять 
участие в соревнованиях 
откликнулись 16 команд из 
разных уголков губернии.

Ранним субботним утром 
на двух мини-футбольных 
площадках на набереж-
ной кипели нешуточные 
страсти. Казалось бы, всего 

лишь рядовой турнир среди 
коллег, многие из которых 
знакомы друг с другом. Од-
нако в стремлении к победе 
самарские медработники 
выкладывались на все сто 
процентов. Здесь было все: 
и упорная борьба, и бурные 
празднования победного ре-
зультата, и разочарование 
от неудач. Медики-футбо-
листы в лучших традициях 
профессионалов забивали 
сумасшедшие мячи, вратари 
под аплодисменты зрителей 
демонстрировали велико-
лепные сейвы.

По словам главного вра-
ча Самарской областной 
клинической больницы им. 
М.И. Калинина Дмитрия 
Купцова, члена правления 
СОАВ, такие соревнования 
являются огромной поль-
зой для здоровья и отлич-
ной возможностью для 
общения между коллегами 
вне профессиональной дея-
тельности.

«Всегда полезно орга-
низовать турнир среди ме-
диков и доставить людям 
радость. Самые лучшие на 
футбольном поле получают 
заслуженную награду за по-
беду. Думаю, всем это инте-
ресно. Люди должны жить 
полноценной и активной 
жизнью. Между медици-
ной и футболом однознач-
но существует связь. Доста-
точно вспомнить про такое 
популярное и актуальное 
нынче направление, как 
спортивная медицина. Да и 
большинство медиков – это 
спортсмены или люди, ве-
дущие активный образ жиз-
ни», – заявил Дмитрий Куп-
цов на открытии турнира.

«Медики должны лич-
ным примером показать, 
что каждый может зани-
маться спортом. Естествен-
но, в меру своих способно-
стей и возможностей. Все 
должны знать, что врачи – 
это здоровые люди. Несмо-
тря на то, что наша коман-
да не профессиональная и 
не имеет опыта участия в 
подобных турнирах, мы не 
стесняемся дебютировать. 
Это большой пример для 
всех. Если честно, в нашем 
центре большая часть со-
трудников – это предста-
вительницы прекрасного 
пола. Тем не менее нам 
удалось собрать команду 
футболистов. А сотрудницы 
центра всегда готовы высту-
пить на женских турнирах», 
– рассказала Ольга Тюмина.

Система розыгрыша тур-
нира была идеальной. Все 
коллективы были разделе-
ны на группы. В четверть-
финал выходили по две 
лучшие команды квартета. 
Таким образом, даже пора-
жение в первом поединке 

не лишало шансов на выход 
в плей-офф. Так, команде 
Самарского областного кли-
нического онкологического 
диспансера для выхода в 
следующую стадию хватило 
всего одной победы.

В полуфинале турнира 
представители областной 
клинической больницы 
переиграли коллег из об-
ластного онкодиспансера со 

бить соперникам два мяча. 
В четвертьфинале была за-
фиксирована ничья против 
коллектива городской по-
ликлиники №15, однако в 
серии пенальти были удач-
ливее сотрудники СОКБ.

Организаторы турнира 
не забыли отметить и луч-
ших игроков в отдельных 
номинациях. Больше всех 
мячей забил Мохамад Би-

счетом 2:0, а сотрудники об-
ластного противотуберкулез-
ного диспансера в упорной 
борьбе сломили сопротивле-
ние команды Безенчукской 
ЦРБ – 2:1. Гости из Безенчу-
ка в итоге стали бронзовыми 
призерами, выиграв в по-
единке за третье место у он-
кологов со счетом 2:0.

Финальная встреча меж-
ду коллективом областной 
клинической больницы и 
командой областного про-
тивотуберкулезного диспан-
сера запомнилась потрясаю-
щей развязкой. Проигрывая 
со счетом 0:2, сотрудники 
СОКБ смогли переломить 
ход встречи, забив соперни-
кам три мяча подряд. Таким 
образом, в самом первом 
мини-футбольном турнире 
победила команда крупней-
шего многопрофильного ме-
дучреждения региона. Стоит 
также отметить, что чемпи-
оны могли бы претендовать 
и на символический приз 
«За волю к победе». По это-
му показателю коллектив 
СОКБ отличился не только 
в решающем поединке. Еще 
на групповом этапе буду-
щие обладатели золотых на-
град проигрывали команде 
Красноярской ЦРБ со сче-
том 0:1, но затем сумели за-

лал из команды СамГМУ. 
Приз лучшему вратарю тур-
нира достался врачу-стома-
тологу Безенчукской ЦРБ 
Евгению Карпову. Медтех-
ник областного клиниче-
ского онкодиспансера Сер-
гей Козлов признан лучшим 
защитником соревнований. 
Ну а среди нападающих не 
было равных торакальному 
хирургу областного клини-
ческого противотуберку-
лезного диспансера Ранису 
Гайсину.

Проректор по клини-
ческой работе, главный 
врач Клиник СамГМУ, член 
правления СОАВ Игорь Ло-
сев уточнил, что данный 
турнир является первым, 
проведенным в рамках про-
граммы «Здоровый образ 
жизни». «Врачи своим при-
мером должны показывать 
не только, как надо рабо-
тать, но и как поддержи-
вать физическую форму и 
моральный дух. Футбол при 
этом является командной 
игрой, поэтому медики от-
лично могут провести вре-
мя со своими коллегами и 
сплотиться в стремлении 
к победе. Думаю, первый 
блин не вышел комом, и 
данный турнир станет в 
итоге традиционным», – со-

общил Игорь Лосев. Более 
того, по словам заместителя 
главного врача Самарской 
областной клинической 
больницы им. Калинина, 
ответственного секретаря 
СОАВ Владимира Шокина, 
решено не ограничиваться 
лишь футболом. В ближай-
шее время медики губернии 
посоревнуются в умении 
играть в волейбол. Причем 
состав команд будет сме-
шанным, а это значит, что в 
турнире будут задействова-
ны представительницы пре-
красной половины профес-
сионального сообщества.

всегда полезно организовать турнир среди 
медиков и доставить людям радость
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- Игорь Юрьевич, любовь к музы-
ке – это семейная традиция, или му-
зыкальные способности есть только у 
вас?

- Мой роман с музыкой родом из детства. 
По крайней мере, петь и танцевать я начал 
еще в детском саду, потом продолжил зани-
маться музыкой в школе. Не могу сказать, 
что моя семья музыкальная, однако творче-
ские личности в ней были. Например, мой 
дед Иван Сергеевич писал стихи.

- Основа классического русского об-
разования включает в себя обязатель-
ное знакомство с музыкальным ин-
струментом. Применима ли эта истина 
сегодня? А вы учились в музыкальной 
школе? Когда вы впервые взяли в руки 
гитару?

- Я думаю, что в системе образования 
музыкальная составляющая  должна быть 
непременно обязательной. Это помогает 
лучше понимать свое отечество, историю. 
Конечно, формирует вкус. Да и вообще это 
очень хорошо - владеть инструментом. Я же, 
мечтающий с детства о музыке, в 9-м классе 
пошел в кружок классической гитары. Не-
много не доучился, но мне этого хватило, 
чтобы впоследствии петь под гитару и сочи-
нять музыку самому.

- «От увлечения до одного из на-
правлений самореализации» – когда 
была пройдена эта грань? Что этому 
поспособствовало: личный порыв, не-
преодолимое желание или случай?

- Это судьба. И, конечно, неодолимое же-
лание.  Началось все сразу и по-настоящему. 
Я стал петь, затем захотелось писать свое, 
выступать. Все было всегда так, а выбор 
профессии врача - вот это действительно 
случай….

п е р с о н а п е р с о н а

Среди врачей много талантливых и творческих личностей.  
Однако в обычной жизни многие из них не афишируют своих 
любимых занятий, предпочитая хранить их в тайне от коллег 
по работе. Наш сегодняшний собеседник успевает полноценно 
реализоваться сразу в двух направлениях. Работая в больнице  
им. Калинина, Игорь Юрин является главным сексологом 
Самарской области, а параллельно давно завоевал популярность 
певца и композитора. И ни один профессиональный праздник  
не обходится без его выступлений.
а л е к с а н д р а  с и м о н о в а

ритмы жизни 
игоря юрина

- Медицина и музыка, как они 
сочетаются? Никому не тесно в 
этом тандеме?

- Иногда жалею, что случилось 
так, как случилось. Был бы только 
врачом, полностью себя отдавал бы 
лишь медицине. Может, достиг бы 
большего (мои сверстники в главвра-
чах и министрах ходят). Ну или стал 
поющим актером, работал в театре и 
т. д.  Но это уже была бы совсем дру-
гая история. А тандем… Он  был уже 
с 1982 года, когда я написал первую 
песню, учась на военно-медицинском 
факультете КМИ им. Д.И. Ульянова.

- К реализации в каком жанре 
вы сами себя относите?

- В моем репертуаре разные песни 
в разных направлениях. Это и эстра-
да, и рок-н-ролл, и даже шансон. 
Мне сложно однозначно сказать, что 
ближе. Иногда «идет» танцевальный 
рок, иногда - лирический шансон. Ка-
кое настроение, такие и песни.

- В вашем репертуаре есть пес-
ни о медицине, например, гимн 
Ассоциации врачей. Расскажите, 
пожалуйста, об истории его соз-
дания.

- В  позапрошлом году я присут-
ствовал на заседании Ассоциации, 
членом которой я являюсь. И по-
думал: такая хорошая тема – СОАВ. 
Такие умные и талантливые врачи. 
А гимна своего нет. К тому времени 
я написал уже не один десяток песен-
гимнов. Тем более что я – врач, про-
блема мне понятна изнутри, и приду-
мывать ничего особенного не  надо. 
По-моему, мне это удалось. Поверьте, 
все это от души. Поначалу я и не соби-
рался его публиковать. Просто как-то 
спел. И президент СОАВ, профессор 
Сергей Николаевич Измалков пред-
ложил аранжировать произведение 
и исполнить на одном из заседаний 
правления нашего профессионально-
го сообщества.

- Что для вас значит професси-
ональное сообщество – дань моде 
или сильный коллектив, способ-
ный защищать свои интересы? 
Расскажите о своих отношениях 
с областной Ассоциацией: когда 
вступили, ее особенности и т.д.

- Да какая мода?  Это желание 
быть причастным к чему-то важно-
му в сфере медицины.  Я считаю, что 
Ассоциация делает много хорошего и 
важного. Мне приятно работать и по-
нимать, что я тоже что-то делаю для 
людей. Сам я вступил в СОАВ в 2012 
году. 

- У вас уникальная специали-
зация – сексология. Большин-
ство людей склонны считать 
специалистов такого профиля 
циниками. Вам это свойственно?

- Трудно судить, циник я или нет. 
Сексология - дочка психиатрии, я 
лечу души людей, попавших в слож-
ные межличностные сексуальные 
дисгармонии. Не думаю, что циник 
может этим заниматься. 

- Считается, что человек с ги-
тарой всегда выступает душой 
компании, вас тоже так воспри-
нимают?

- Всю мою жизнь. К этому я уже 
привык. Быть клоуном в хорошем по-
нимании – мое, по духу и по сердцу.

- Расскажите, пожалуйста, о 
том, чем сегодня заняты. Готови-
те новый альбом? Какие песни в 
него войдут?

- Заканчиваю работу  над альбомом 
«Врачебная тайна». В него вошли ком-
позиции, написанные в разное время, 
начиная с 1990 года. Например, песня 
«Снайпер» родилась в Баку, в январе 
1990 года по следам горячих событий. 
Она была напечатана в газете «Ком-
сомольская правда» от 29.01.90 г. А 
интервью у меня брал Дмитрий Мура-
тов, в то время  спецкор этой газеты, а 
ныне - главный редактор «Новой газе-
ты». Песни, вошедшие в альбом, одно-
временно патриотические и памят-
ные, грустные и веселые, шутливые и 
серьезные. Есть среди них, выражаясь 
на современном сленге, прикольные 
произведения. Присутствуют бардов-
ская тематика, шансон, лирика, рок-н-
ролл. Словом, альбом многогранный. 
Ведь эти песни рождались десятилети-
ями моей врачебной деятельности. Я 
очень надеюсь, что альбом понравится 
моему слушателю.

- С возрастом творчество и 
пристрастия человека меняются, 
вы наблюдали за собой такое?

- Пристрастий не меняю. С воз-
растом пишется реже, но проходных 
песен уже нет.  Всего их написано 
около 400, а записано и аранжирова-
но чуть больше сотни. Мне есть чем 
заниматься, даже если я не напишу 
больше ни одной строчки. Я уже вы-
пустил 10 своих альбомов. Издать бы 
еще альбомов 5 - 6 да пару поэтиче-
ских сборников. Это мои планы на 
ближайшие  4 - 5 лет. А дальше… По-
живем, увидим!

- Кого вы считаете своим глав-
ным поклонником?

- Внучку Анфиску.  Она всегда за-
вороженно слушает меня и пытается 
что-то повторить на своей игрушеч-
ной гитаре. Правда, ей нет 3 лет. Но 
песни мои она любит. 

С кем хотели бы спеть дуэтом?
- С Андреем Макаревичем.
- Если не секрет, о чем мечтает 

врач и музыкант?
- Мечтаю написать такую песню, 

чтобы «цепляла» души людей, как 
песня Александра Зацепина «Есть 
только миг». Кстати, он мой люби-
мый композитор-песенник. А еще 
мечтаю поехать в Крым и спеть там 
свои песни. Как врач мечтаю найти 
волшебное средство, чтобы навсегда 
излечить женщину от аноргазмии.

сексология - дочка 
психиатрии, я 

лечу души людей, 
попавших в сложные 

межличностные 
сексуальные 
дисгармонии
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образовательные недели
п р е д в а р и т е л ь н о е  р а с п и с а н и е  н а  2 0 1 4  г о д

шестнадцатая образовательная неделя 2014  года 20 . 09 ,  0 6 . 10-11 . 10

д а т а  . . . . . . . . . . . с п е ц и а л ь н о с т и

20 сентября .....кардиология, педиатрия (сызрань)

06 октября .......урология, хирургия, офтальмология, ревматология

07 октября ......гастроэнтерология, акушерство и гинекология, педиатрия, гематология

08 октября .......овп, кардиология, эндокринология, узи

09 октября .......лор, аллергология и иммунология, клиническая фармакология, неврология, эндоскопия

10 октября .......анестезиология и реанимация, смп, нефрология 

11 октября.......узи в а-г, онкология, инфекционные болезни

семнадцатая образовательная неделя 2014  года 22 . 11 ,  01 . 12-06 . 12

д а т а  . . . . . . . . . . . с п е ц и а л ь н о с т и

22 ноября ........кардиология (тольятти)

01 декабря ......неврология, пульмунология, хирургия, онкология

02 декабря ......гастроэнтерология, акушерство и гинекология, фармация

03 декабря ......эндокринология, узи в а-г, фтизиатрия, травматология и ортопедия

04 декабря ......терапия, аллергология и иммунология, эндоскопия

05 декабря ......смп, анестезиология и реанимация, клд, урология

06 декабря ......педиатрия, ревматология, гематология
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